


Très cordialement,Très cordialement,
Janick Leger, Maire de LéryJanick Leger, Maire de Léry

  

Mesdames, Messieurs,Mesdames, Messieurs,

Janvier est de retour avec ses traditionnels vœux de bonneJanvier est de retour avec ses traditionnels vœux de bonne
année et de bonne santé. La tradition a cela de bon qu’elleannée et de bonne santé. La tradition a cela de bon qu’elle
rythme notre vie et me permet de me rendre compte que celarythme notre vie et me permet de me rendre compte que cela
fait déjà trois fois que je vous souhaite mes vœux en tant quefait déjà trois fois que je vous souhaite mes vœux en tant que
maire. Un demi mandat de parcouru et tant à faire encore.maire. Un demi mandat de parcouru et tant à faire encore.

Les temps où la commune était pourvoyeuse d’emplois et deLes temps où la commune était pourvoyeuse d’emplois et de
subventions est révolu. L’inflation qui touche les ménagessubventions est révolu. L’inflation qui touche les ménages
n’épargne aucunement les communes. Les augmentations desn’épargne aucunement les communes. Les augmentations des
denrées de restauration (+8% en 2023), du SDIS (+6%), du pointdenrées de restauration (+8% en 2023), du SDIS (+6%), du point
des fonctionnaires, des matériaux de construction, des tarifsdes fonctionnaires, des matériaux de construction, des tarifs
des artisans nécessitent beaucoup de précautions dans lades artisans nécessitent beaucoup de précautions dans la
gestion d’un budget où les recettes s’amenuisent.gestion d’un budget où les recettes s’amenuisent.

  
Ces contraintes nous amènent à développer des partenariats riches où les compétencesCes contraintes nous amènent à développer des partenariats riches où les compétences
de chacun se mettent au service des habitants : le PIMM’S qui assure l’accompagnementde chacun se mettent au service des habitants : le PIMM’S qui assure l’accompagnement
de France service tous les lundis, Epireuil qui soutient alimentairement les familles ende France service tous les lundis, Epireuil qui soutient alimentairement les familles en
difficulté, la mission locale qui assure une permanence une fois par mois au service dedifficulté, la mission locale qui assure une permanence une fois par mois au service de
nos 16/25 ans, les Arts Nez Cœurs qui, contre la mise à disposition d’une salle denos 16/25 ans, les Arts Nez Cœurs qui, contre la mise à disposition d’une salle de
répétition, anime des soirées drôles et conviviales, le conservatoire de Musique quirépétition, anime des soirées drôles et conviviales, le conservatoire de Musique qui
comme ce soir nous propose des moments culturels ainsi que La Factorie, autre lieu decomme ce soir nous propose des moments culturels ainsi que La Factorie, autre lieu de
culture, voisine et amie, le CFA qui nous a fait une opération clean Walker, l’EPIDE qui aculture, voisine et amie, le CFA qui nous a fait une opération clean Walker, l’EPIDE qui a
permis le nettoyage de la place Hérouard, la semaine des 4 jeudis qui a créé la boite àpermis le nettoyage de la place Hérouard, la semaine des 4 jeudis qui a créé la boite à
jeux, la commune de Pont de l’Arche qui nous prête sa scène régulièrement, lajeux, la commune de Pont de l’Arche qui nous prête sa scène régulièrement, la
commune de Pîtres qui par convention nous met à disposition sa nacelle pour nettoyercommune de Pîtres qui par convention nous met à disposition sa nacelle pour nettoyer
les gouttières de l’église,les gouttières de l’église,  

Des habitants sont rentrés dans cette dynamique de partenariats. François pour la boîteDes habitants sont rentrés dans cette dynamique de partenariats. François pour la boîte
à livres, Jason pour sa création d’un club de judo, Marc, Léonard et Camille pour uneà livres, Jason pour sa création d’un club de judo, Marc, Léonard et Camille pour une
collecte pour l’Ukraine, Nicole et Muriel pour les plantations, Antoinette et Serge pourcollecte pour l’Ukraine, Nicole et Muriel pour les plantations, Antoinette et Serge pour
leurs dons de plants, Valérie, Angélique, Maurice et Nadia pour leur création de décors àleurs dons de plants, Valérie, Angélique, Maurice et Nadia pour leur création de décors à
chaque fête, Katia pour la découverte des bols thibétains, Christian, Jacqueline, Gérardchaque fête, Katia pour la découverte des bols thibétains, Christian, Jacqueline, Gérard
pour leur coup de mains aux installations ou au rangement, Suzanne, Josette et Denisepour leur coup de mains aux installations ou au rangement, Suzanne, Josette et Denise
pour leur dévouement au club des anciens, essentiel pour la solidarité entre séniors,pour leur dévouement au club des anciens, essentiel pour la solidarité entre séniors,
Jean-Louis, Martine, Montacer pour leur kms parcourus pour le boitage de l’infoJean-Louis, Martine, Montacer pour leur kms parcourus pour le boitage de l’info
municipale….Saïd pour sa participation en dons à l’occasion de nos fêtes.municipale….Saïd pour sa participation en dons à l’occasion de nos fêtes.

En fait nous sommes riches, riches de diversité, de compétences, de solidarité,En fait nous sommes riches, riches de diversité, de compétences, de solidarité,
d’engagement. C’est ainsi que j’imagine la vie municipale : un collectif où chacun donne,d’engagement. C’est ainsi que j’imagine la vie municipale : un collectif où chacun donne,
échange, crée du lien.échange, crée du lien.

Alors il me reste à souhaiter à chacun et chacune d’entre vous une très belle année 2023.Alors il me reste à souhaiter à chacun et chacune d’entre vous une très belle année 2023.
Qu’elle vous soit synonyme de sérénité, de gaité, de santé. Que chaque jour vousQu’elle vous soit synonyme de sérénité, de gaité, de santé. Que chaque jour vous
apporte votre lot de petits bonheurs quotidiens.apporte votre lot de petits bonheurs quotidiens.
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Les gagnants du
concours des maisons
décorées ont été
récompensés lors des
vœux du Maire.
Encore félicitations à
tous !

Soirée des voeux

Vous étiez nombreux à
venir assister aux voeux
de Madame la Maire, 
 Janick Leger.
Une occasion de se
retrouver, de vous
souhaiter une bonne
année 2023 et de passer
un moment convivial
ensemble !

Des jeunes de la mission locale, dans le cadre du contrat engagement jeunes, ont
participé à 28 ateliers sur plusieurs mois pour réaliser ce vélo cargo sous la
houlette de l’association IFAIR. Il pourra transporter des petits containers, des
outils de jardinage, ceci afin d’entrer dans l’ère des nouveaux modes de
transport, respectueux de l’environnement et moins énergivores. 
Un très grand merci à Lucie, Donovan, Camille, Emilie, Ethanael, Lotfy pour votre
travail, votre ténacité et félicitations pour le résultat.



Non à l'autoroute

Le début du chantier est prévu  en 2027 pour une mise en service  en 2030. 

Pour rappel, L’A133-A134, ce serait : 41,5 km de bitume, 8 viaducs, 9 échangeurs, des
péages à plus de 5 euros le passage, 516 hectares de terres naturelles ou agricoles
détruites dont une partie de la forêt de Bord, un danger pour notre santé,la
destruction de la biodiversité, un accès à la forêt compromis. Tout cela pour
construire un couloir à camions entre le nord et le sud de l’Europe qui contournera
Paris par l’Ouest mais qui ne désengorgera pas Rouen. Les flux routiers, qu’ils soient
internes à la métropole de Rouen ou flux d’échanges entre notamment la CASE et la
métropole ou les flux de transit : les chiffres de la DREAL* prévoient une diminution
du nombre de véhicules de seulement 7000/jour dans la métropole de Rouen pour
un coût de 1 milliard d’euros ! 

DREAL : Direction Régionale de l’Environnement, de l’Aménagement et du Logement.
C’est l’organisme missionné par l’Etat pour mener le projet.

L’investissement est à 55%
public et les bénéfices des
autoroutes sont à 100% privés.
Hors de prix à emprunter : le prix
du péage annoncé par la DREAL*
est de 10 centimes /km pour les
Véhicules Légers et 30 centimes
/km pour les Poids-Lourds.
(Estimation de la DREAL en
2010). 



Non à l'autoroute

Calendrier prévisionnel

Le 15 décembre 2021 : validation du projet par J. Castex alors Premier Ministre.

Février 2022 : appel à concessionnaire. Le maître d’ouvrage reste l’Etat.

1er semestre 2023 : remise des premières offres par les candidats (non
publiques). L’appel d’offres peut être modifié tant que le contrat n’a pas été
signé, c’est la Commission d’Appel d’Offres qui remet son avis à l’Etat qui
tranchera.

2ème semestre 2023 : Auditions des candidats par le maître d’ouvrage pour
évaluer leur première offre. Puis un cahier des charges plus précis sera établi par
le maître d’ouvrage (l’Etat).

1er semestre 2024 : signature du contrat final, le concessionnaire devient alors
quasiment le maître d’ouvrage et le propriétaire de l’ouvrage. Dès lors, des
appels d’offres peuvent être ouverts par le concessionnaire pour sous-traiter
certaines tranches des travaux. Tant qu’il n’y a pas de contrat, il n’y a aucun
engagement de la part de l’Etat. Cela signifie qu’il peut se rétracter sans pénalité
et dire simplement “Pour des motifs d’intérêt général, nous ne donnons pas
suite à l’appel d’offres”.

2ème semestre 2024 : début des travaux préparatoires (recadastrage,
inventaires faune/flore, travaux archéologiques…) et des expropriations. Cela
pourrait durer 2 ans peut-être. Les expropriations sont possibles à partir du
moment où le contrat a été signé.

Septembre 2026 (date approximative) : début des travaux de construction dont
la durée est estimée par les services de l’Etat à 4 ans. 

Septembre 2030 (date approximative) : mise en service prévue de l’autoroute.

Disons-le clairement, l’Etat communique le moins possible sur l’avancement de ce
projet d’autoroute ! Voici les dernières prévisions que nous avons pu obtenir :

A nous, citoyens, municipalités, de nous mobiliser pour faire renoncer le
gouvernement au nom de l’intérêt général !

Contact : 
a133.a134nala@gmail.com

Delphine Paumier - 06.87.70.84.13

mailto:a133.a134nala@gmail.com


Marché de NoëlMarché de Noël

Suite à l’abandon de l’organisation du
marché de Noël par le comité des fêtes
à 15 jours de l ’évènement, la commune
et l’APPEL se sont retroussés les
manches. La mobilisation fut belle :  une
trentaine de bénévoles actifs et
efficaces ont mis 45 minutes  pour
monter 20 tonnelles et un barnum de 5
m sur 3. Il ne restait plus qu’à les décorer
et installer les vendeurs.

Quant aux visiteurs, vous fûtes très très
nombreux. Les exposants étaient très
satisfaits. Pour preuve, "Si vous
organisez un autre marché, nous
voulons en être".

Et pour finir... un soleil radieux, le
patron du SANAC, Saïd, nous a fourni
pains au chocolat et café pendant le
montage du marché. Oui, ce fût une très
belle journée !



Toutes les décorations de Noël qui ont égayé la place Hérouard ont été
réalisées et installées par des bénévoles. Merci donc à Nicolas, Muriel,
Bertrand, Angélique, Nadia, Valérie, Maurice....et Merci à l'ONF de nous avoir
permis d'aller couper des sapins en forêt de Bord.

Décorations de Noël



Halloween

Le pôle animation nous a proposé le dimanche 30 octobre une après-
midi d’halloween inoubliable avec une grande parade accompagnée des
"Arts Nez Cœurs". Vous êtes venus nombreux (250) défiler et écouter les
sketches et scénettes proposés par notre troupe de clowns.

A l’arrivée, friandises, goûter et boissons attendaient petits et grands. La
vente de crêpes au profit des petits hockeyeurs Lérysiens pour financer
leur voyage au Québec a fonctionné et tous les litres de pâte à crèpes y
sont passés !



Prévu pour juin, le chantier a pris du retard suite
à un manque d’approvisionnement en ardoise.
Elles sont enfin arrivées.

Depuis plusieurs semaines, vous pouvez voir les
couvreurs de l’entreprise RANGER œuvrer mais à
l’intérieur, l’entreprise de charpente LE BOIS A
L’ŒUVRE a renforcé une partie de la charpente
et refait 6 m² de plancher, endommagés par les
infiltrations d’eau. L’entreprise LPM, quant à elle,
est venue isoler les combles et rendre sain le
grenier. Ces travaux ont été subventionnés par le
plan France Relance (État), le département et
l’agglomération Seine Eure. 
Ils ont aussi permis de collecter des CEE
(Certificats d’Économie d’Énergie) qui sont venus
bonifier les subventions.

Suite aux négociations avec la direction départementale de la poste, le service sera
désormais assuré par une agence postale communale située au sein même de la
mairie. Cela nécessite des travaux qui ont débuté le lundi 9 janvier. Nous vous
accueillerons dans quelques semaines dans des locaux rénovés, plus adaptés, plus
modernes. 

Nos agents vont être formés pour répondre aux demandes des usagers de la poste.
Hélène, secrétaire de mairie, et Fabienne seront le 20 janvier rejointes par Claire qui
viendra compléter l’équipe. L’intégration de la poste dans la mairie nous permettra de
vous offrir une ouverture horaire beaucoup plus large de nos services.

Nous vous remercions de votre compréhension et de l’adaptation nécessaire pendant
les travaux.

Travaux et urbanisme

Agence Postale communale

Toît de la Mairie



" K Net Partage "
La Crémaillère & French Pizza

Actualités Le nouveau Garage 3000

Le garage a été repris par Tom
(originaire de Rouen) et Mustapha
(Lérysien depuis plus de 20 ans) le 2
mai 2022. 

Actuellement 6 personnes dont 2
apprentis s’occupent avec
professionnalisme de vos véhicules
récents et anciens de toutes marques.
Pour toute la partie administration,
devis, clientèle et contrôle technique
vous retrouverez Ophélie, toujours
fidèle au poste.

La Crémaillère

Mécanique générale sur véhicules  de
toutes marques
Magasin de pièces détachées à des
prix attractifs
Carrosserie automobile avec un
carrossier peintre
Dépannage et remorquage
Vente de véhicule d’occasion
(achat/vente)
Kit de conversion à l’Éthanol

Leurs activités :

Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h et le samedi sur rendez-
vous.

Le garage a gardé toute sa convivialité. 
Venez les rencontrer au 107 rue du 11 novembre à Léry ou prenez rendez-vous
au 02 32 59 40 14. Adresse mail : speedcars3000@gmail.com

Depuis le début de l'opération
en septembre, il y a eu 60 kilos
de canettes collectés. La
collecte se fait au profit de
l'association K Net Partage.

Un grand merci aux deux
commerçants pour cette belle
initiative.

French Pizza

mailto:speedcars3000@gmail.com


161 kilos de déchets ont été ramassés !
Déchets jaunes recyclables et non recyclables : 26 kg
Verre : 10 kg
Mégot : 1 kg
Pneus : 9 kg
Autres déchets (fer, métal, panneau de signalisation…) : 115 kg
Cette démarche permet d'avoir un impact concret sur l'environnement et de
sensibiliser à la problématique des déchets sauvages.

Bravo à ces apprentis et à leurs formatrices pour cette action. La commune a
participé en communiquant sur cette action et mettant à disposition la benne et
des sacs jaunes. Le centre commercial E.Leclerc Incarville a fourni des chasubles,
gants et les sacs verts. Le sanac a offert des gourmandises aux jeunes en fin de
parcours.

Démarchage auprès de la commune de Léry pour avoir leur accord et de Leclerc
pour obtenir le matériel
Création du logo et d'une charte
Définir les rôles de chacun
Communication sur les réseaux sociaux (Clean Walk Edition 2022)
Réalisation de l'itinéraire

Des apprentis en terminale Bac Pro vente ont fait un geste pour l'environnement !
Cette action de ramassage des déchets dans notre commune intervient dans le
cadre du chef d’œuvre (épreuve obligatoire intégrée au diplôme).

Ces jeunes ont organisé cette clean walk de A à Z :



La gym adaptée

Afin de répondre à une
demande des aînés de la
commune, le CCAS avec
l'association Siel Bleu a mis
en place des séances de Gym
adaptée aux seniors
auxquelles participent 15
personnes.

Gym douce (qui permet une
prévention de la perte
musculaire et de l'amplitude
articulaire) et Equilibre (afin
de prévenir les chutes et
avoir les bons réflexes) sont
abordés lors des séances qui
ont lieu tous les lundis de 11 h
à 12 h à la salle de la RPA
depuis octobre jusqu'à la fin
juin.

Cantine des Anciens

Depuis le mercredi 9 novembre 2022, pour
rompre l'isolement et partager un moment
convivial et intergénérationnel, les seniors qui
le souhaitent, peuvent déjeuner à la cantine
scolaire. 

Le mercredi, puisque ne déjeunent à la cantine
que les enfants qui fréquentent le centre de
loisirs, l'effectif est assez réduit, l'ambiance est
plus calme et propice pour accueillir les aînés.
Après le repas, les enfants et les aînés
partagent un moment de bavardage et de jeu.

 Repas part'Ages 

La conférence "Bien manger pour bien vieillir", le
jeudi 20 octobre, n'a pas attiré la foule, nous
n'étions que quelques-uns à y assister. 

Un atelier pratique pour cuisiner et manger
ensemble s'est par la suite, déroulé au local "Le
Phare", repas gourmand et convivial dans une
ambiance chaleureuse qui a permis à chacun des
participants de stimuler sa créativité culinaire.

" Bien vieillir à Léry "
Pour permettre à nos aînés de bien vieillir à

Léry, plusieurs actions ont été mises en place
cette année 2022.



Le dimanche 11 décembre pendant le marché de Noël, les colis étaient distribués
aux aînés en ayant fait la demande, par les membres du CCAS. Dans une ambiance
joyeuse, les aînés étaient invités à partager un moment de convivialité autour d'un
goûter.

Pour les personnes qui ne s'étaient pas déplacées, les colis ont été distribués la
semaine suivante par les élus du CCAS.

95 colis simple et 90 colis double avaient été commandés pour embellir les fêtes de
fin d'année. 

Le dimanche 16 octobre 2022, les
seniors étaient réunis à la salle
Nicolas Poussin pour partager le 
 traditionnel repas des aînés.

Le traiteur Monsieur Courtonne
avait mis les petits plats dans les
grands pour nous proposer un
repas gastronomique qui a fait
l'unanimité.
 
Jean Pierre Bertin, ancien membre
de l'orchestre de Sevy Golden,
assurait l'animation musicale.

Les doyens du jour, Madame
Claquin et Monsieur Zuber ont été
mis à l'honneur.

Repas dansant ou panier gourmandRepas dansant ou panier gourmand



Après le repas de Noël au restaurant
scolaire le 15 décembre, la journée du 16
décembre a été très chargée ! 
En effet, le matin, les enfants de l'école
Maternelle ont assisté à un spectacle de
clowns musical offert par la Mairie, « Petit
blanc », par la compagnie Les Galettes de
riz.

Puis l'après-midi, ce sont les enfants de
l'école Élémentaire qui sont allés au
Cinéma de Val de Reuil pour voir « Enzo le
Croco », également offert par la Mairie. Des
chocolats de Noël ont été remis à chacun
d'entre eux après le spectacle et le cinéma.

Pour terminer la journée, juste avant de
partir en vacances bien méritées, les
enfants des 3 classes de Maternelle ont fait
une représentation des chants qu'ils ont
appris durant ce 1er trimestre, devant leurs
parents. Ce fût l'occasion d'un goûter
proposé par l'association (qui n'en est pas
une) des Parents d'élèves. 

Les enfants de
l'école élémentaire
se sont produits à
l'Arsenal dans le
cadre de "Musique
à l'école"



L'association APPEL (Association pour la
Préservation du Patrimoine de Léry) a réalisé sa
première action concrète, en partenariat avec la
commune de Pîtres, qui a prêté sa nacelle par
convention. Ceci a rendu possible le nettoyage des
gouttières de l'Eglise qui en avait bien besoin.

20232023Animat
ionsAnimat
ions

Contact : 
Jean-Luc LEGER  - 06.87.56.64.00 

14 février : Messages d'amour
2 avril : Petit Saint Ouen
14 avril : Concert conservatoire
8 mai : Commémoration
Mai : Visite guidée de Léry
16 juin : Commémoration
17 et 18 juin : Tournoi de foot 

Si vous souhaitez signer la pétition pour
classer le site du Petit Saint Ouen, afin
qu'il soit conservé et protégé :
www.change.org/p/classement-du-site-
historique-du-petit-saint-ouen-léry-27

http://www.change.org/p/classement-du-site-historique-du-petit-saint-ouen-l%C3%A9ry-27


Horaires d’ouverture de la mairie:
Lundi :        9h00-12h00 / 14h00-18h00
Mercredi : 9h00-12h00 / 14h00-18h00
Vendredi : 9h00-12h00 / 14h00-18h00 www.communedelery.fr

02.32.59.05.50

Ne pas jeter sur la publique sur la voie publiqueRédaction et mise en page : Janick Léger, Kévin Lanctuit
Comité de relecture : Michèle Chriaa
Photos : Emmanuel Bloch, Pôle communication

http://www.communedelery.fr/

